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Baltic Blues e.V. Eutin erhält Bundesförderung für deutsch-

baltischen Blueswettbewerb 
Gute Nachrichten für "Baltic Blues e.V." und seinen 

Vorsitzenden Horst-Dieter Fischer sowie Helge Nickel als 

Veranstalter des 20. Bluesfestes im Mai 2009 in Eutin: Der 

Verein, der sich vor Jahren zur Unterstützung des mittlerweile 

nicht nur in Deutschland viel beachteten Bluesfestes gegründet 

hat, erhält nun endlich herausragende öffentliche Anerkennung 

durch eine finanzielle Förderung des Bundes für einen 

geplanten Wettbewerb zur Förderung der Bluesmusik im 

gesamten Ostseeraum. Die SPD-Bundestagsabgeordnete 

Bettina Hagedorn ist glücklich, dass der Verein im Rahmen der 

vom Haushaltsausschuss des Bundestages initiierten 

Fördereinrichtung "Initiative Musik" beim Kulturminister der 

Bundesregierung für sein Konzept eines deutsch-baltischen 

Blueswettbewerbs in den Kreis der ersten sechzehn 

förderfähigen Projekte bundesweit aufgenommen wurde. 

Bettina Hagedorn dazu: "Das ist eine großartige und wohl 

verdiente Anerkennung für das geplante Projekt des "Baltic 

Blues e.V.", das eingebettet in das 20. Bluesfest nun 2009 

starten kann und damit die längst in der Top-Garde der 

bedeutendsten europäischen Bluesfestivals etablierte viertägige 

Veranstaltung auf dem Eutiner Markt zusätzlich aufwertet.“  

Berlin, 15.07.08
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Für den Eutiner Verein, der sich schon länger intensiv dem 

kulturellen Austausch mit den Nachbarn in Skandinavien und 

dem Baltikum widmet, bedeutet diese Förderung daher eine 

eindeutige Bestätigung seines international ausgerichteten 

Arbeitskonzepts. Hagedorn: „Der Verein erhält mit dieser 

Förderzusage quasi nicht nur einen öffentlichen ‚Ritterschlag’, 

sondern auch eine verlässliche Teilfinanzierung für das 

ehrgeizige Projekt, um mit seinem vorbildlichen Konzept in- und 

ausländische Nachwuchsmusiker zu unterstützen. Ich hoffe 

sehr, dass die Gremien in Stadt, Kreis und Land den Verein mit 

der 60prozentigen Kofinanzierung jetzt nicht allein lassen und 

die internationale Ausrichtung seiner Arbeit zum Wohle der 

ganzen  Region zu stärken bereit sind. Dieser deutsch-baltische 

Blueswettbewerb ist nicht nur eine Chance für hoffnungsvolle 

Nachwuchsmusiker und ein kultureller Leckerbissen für ein 

wachsendes Publikum, sondern er wird auch das kulturelle 

Image Eutins stärken und ein weiteres Highlight für die 

Tourismusregion werden."  

Bereits im Juli 2007 hatte Bettina Hagedorn ihre 

Bundestagskollegin Monika Griefahn – Sprecherin der SPD-

Bundestagsfraktion für Kultur und Medien – nach Eutin zu 

Gesprächen über die Perspektiven des Bluesfestes mit Horst-

Dieter Fischer und Helge Nickel eingeladen. Schon damals 

erläuterten beide vor der Presse, was jetzt Wirklichkeit werden 

könnte: Geplant ist, in Kooperation mit der Blues Foundation 

aus dem amerikanischen Memphis – Tennessee - und weiteren 

nationalen Organisationen aus dem Ostseeraum einen 

jährlichen mehrtägigen Wettbewerb für Bluesmusiker aus dem 

In- und Ausland durchzuführen. Die von einer Fachjury 

ermittelten Sieger sollen dann an der Endausscheidung des 

weltweit bedeutendsten Blueswettbewerbs der Blues 

Foundation in den USA teilnehmen können. Das "Zugpferd" von 

Baltic Blues, das Eutiner Bluesfest, zieht Jahr für Jahr rd. 

10.000 musikbegeisterte Gäste aus dem In- und Ausland an. 
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Bei Open-air-Konzerten rund um die Uhr mit renommierten 

Künstlern aus aller Welt erleben die Besucher vier Tage lang 

Blues vom Feinsten und genießen dabei die schöne Kulisse 

des Marktplatzes der Eutiner Altstadt. Nach dem offiziellen 

Programmende finden im Kneipenrestaurant "Alte Mühle" noch 

bis in die frühen Morgenstunden legendäre Sessions statt. 

Bettina Hagedorn: "Ich selbst bin seit 20 Jahren regelmäßige 

und begeisterte Besucherin des Bluesfests und weiß, dass für 

viele Gäste diese Tage im Mai fest im Eventkalender stehen. 

Ich freue mich riesig, dass Baltic Blues sein anspruchsvolles 

Programm nun erweitern und vielen Nachwuchsmusikern in 

einem Wettbewerb die Chance für einen Auftritt im "Mutterland" 

des Blues geben kann. Damit stärken wir nicht nur die Musiker, 

sondern die Anziehungskraft der gesamten Region 

Ostholstein."  

 

Hintergrund: Die Initiative Musik gGmbH wurde im Oktober 

2007 mit dem Ziel gegründet, professionelle 

Nachwuchsmusiker und Musikunternehmen zu fördern und 

populäre deutsche Musik im Ausland zu verbreiten. Dafür stellt 

der Bundestag seit 2007 jährlich 1 Mio. Euro bereit. In der 

Aufsichtsratssitzung Ende Juni hatte die Initiative Musik für die 

beiden Programme "Künstlerförderung" und 

"Infrastrukturförderung" die Bewilligung von 12 Künstler- und 

vier Infrastrukturanträgen – darunter die Bewerbung von Baltic 

Blues – mit einer Gesamtfördersumme von gut 500.000 Euro 

beschlossen. Die Fördereinrichtung will professionellen 

Künstlernachwuchs vorrangig in den Sparten Rock, Pop und 

Jazz unterstützen und die Infrastruktur der oft mittelständisch 

geprägten Musikwirtschaft nachhaltig stärken. Derzeit läuft eine 

zweite Förderrunde, für die noch bis zum 25. Juli 2008 Anträge 

eingereicht werden können. Informationen gibt es im Internet 

unter www.initiative–musik.de. Voraussetzung zur Förderung ist 
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in beiden Programmen ein Eigenanteil der Künstler bzw. 

Unternehmen von 60 Prozent. 


